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为进一步提升我区环境卫
生管理水平，去年 12月，区城管
局出台了《金坛区（小区）生活垃
圾密闭收运工作实施方案》。该

《方案》对生活垃圾全程收运密

闭化、行程可溯化提出了哪些要
求？相关部门又落实地如何？

在文化生活垃圾中转站，环
卫工人丁玉龙告诉记者，目前，
生活垃圾全部由垃圾封闭车收

集，运输过程中也实现了全封
闭，垃圾不会洒落到路面上。但
在垃圾回收处理过程中，还存在
垃圾分类不达标等现象。

文化生活垃圾中转站虽然
规模不大，但承担着周边文化一
村、文化二村、景阳小区等多个
小区的生活垃圾处理，日处理量
平均达 40 吨左右，其中还夹杂
着建筑垃圾、大件垃圾等，增加
了垃圾处理的难度。

目前，我区生活垃圾收运工
作以垃圾中转站为中心，由物业
公司和服务企业对责任范围内
的生活垃圾组织先行收运，再集
中转送到中转站进行统一处理。

《金坛区（小区）生活垃圾密闭收
运工作实施方案》出台后，对垃
圾前端分类提出了严格要求，严
禁工业废弃物、建筑垃圾、大件
垃圾、有毒有害垃圾进入生活垃

圾转运站。
区环卫处生活垃圾运管中

心主任陈磊介绍，实行生活垃圾
密闭收运，是为了规范生活垃圾
的收集和运输行为，加强对危废
垃圾的管控，以此杜绝工业垃
圾、建筑装潢垃圾、大件垃圾进
入生活垃圾处理系统，同时治理
运输车辆在运输过程中出现抛
洒滴漏等污染环境的现象，进一
步提升我区环境卫生管理水平，
营造优美城市环境。

《方案》提出，我区城市生活
垃圾密闭收运工作实施步骤分
为调查摸底、宣传发动、全面实
施、长效管理四个阶段，目前已
完成第一阶段摸底统计工作。
据统计，我区共建有 6个垃圾中
转站，日均进站量达 500 吨，物
业公司 24 家，标准化收运车 17
辆。

今年 4月份，该《方案》将进
入全面实施阶段。区城管局将
组织召开生活垃圾密闭直运专
项会议，加强对车、证、站的统筹
协调管理。由区环卫处统一印
制《进站准入证》，相关收集运输
单位考核达标后方能申领，一车
一证、持证进站，并在指定转运
站进行倾倒，确保生活垃圾密闭
收运工作有序推进。

陈磊表示，根据区委区政府
的工作部署和要求，将在 4 月~
11 月全面实施垃圾密闭收运工
作，同时结合部门联动，对未履
行垃圾密闭收运的行为持续督
查，加大处罚力度，防止出现反
复情况。贾文芳/文 朱安民/摄

垃圾清运告别“裸时代”

我区将全面实施垃圾密闭收运工作

近日，金坛手机台有网友
留言咨询，今年春节期间乡镇
公交正常营运吗？

区汽车客运站回复：目前
我区属于低风险地区，城乡公
交正常运营，暂未收到停运通

知，如后续遇到疫情管控升级
等情况，公司将按照上级管理
部门要求，采取班线停运等措
施。如遇停班，客运站将在第
一时间通过网络、媒体和金坛
路运微信公众号公布信息，请

旅客及时关注。 陈玲

金坛手机台有网友留言咨
询，出租车运价是如何规定的？
今年春节期间会涨价吗？

区交通运输局回复：根据
《关于金坛区巡游出租汽车运
价机制调整的通知》规定，巡游
出租汽车运价由政府定价改为
政府指导价，由经营者综合考
虑市场供求、运营成本、交通状
况、服务质量、驾驶员收入和居
民承受能力等因素，实行基本

运价（起步价、车公里单价），在
基准价基础上的上下浮动，上
浮幅度最高为 20%，下浮幅度不
限，同时取消了出租汽车运价
与成品油价格联动机制，现行
燃油附加费并入起步价。目
前，我区巡游出租汽车执行的
运价标准是起步基准价 8 元/
2.5公里。

春节期间出租车运价不涨
价，执行平时的收费标准。如

果发生出租车擅自提高收费标
准的情况，乘客可以拒付多收
部分，同时记下车号、服务证号
和乘车时间段等信息，及时拨
打 96196 和 12345 平台进行投
诉，相关部门将严格按照有关
规定严肃处理，确保春运期间
出租汽车行业规范、有序、稳定
运营。

陈玲

春 节 期 间 出 租 车 运 价 不 涨

春节期间城乡公交正常运营

简 讯

本报讯 冬季来临，气温
降低，大部分花卉苗木的病虫
都进入了越冬状态，此时正是
防治病虫害的有利季节。区园
林管理中心针对已经产生蛀干
性病虫害的树木，对树体上被

咬出的创口进行清创，然后杀
灭树干里面的病虫害，填充好
被蛀空的区域。同时，在每年
的入冬和开春之前，对公园进
行清园，处理虫卵与成虫。

马晓璇

我区开展病虫害防治工作

本报讯 近日，我区“以
ISO 质量管理体系创新管理

‘残疾人之家’”获评省残联
2020 年 度 创 新 创 优 示 范 项
目。区残联是全省 7 家获此
殊荣的县（区）级残联之一。

“加强‘残疾人之家’建
设”被列为省政府重点涉残民
生项目，也被列为 2021 年全

省残联系统重点工作。区残
联 创 新 管 理 模 式 ，引 入
ISO9001:2015 质量管理体系
开展“残疾人之家”质量体系
认证，对“残疾人之家”提档升
级起到了示范引领作用，得到
了省残联的高度肯定，将在全
省残联系统推广。

徐菲

我区“残疾人之家”质量管理项目
获评省级创新创优示范项目

本报讯 为提升全区招
商人员的商务英语谈判技能，
日前，区商务局举办了第三期
高级商务英语口语技能提升
班。

此次提升班扩大了培训
范围，持续时间为 5 个月，分
A、B 两个班并邀请英国籍外
教进行授课。两个班次分别
于 1月 19日和 20日举行了开

班第一课。
据悉，区商务局分别于

2018 年、2019 年成功举办了
第一期、第二期高级商务英语
口语技能提升培训班，获得了
显著成效以及学员的一致好
评。区商务局希望通过开展
各类专业培训，提高招商人员
的业务水平，为我区招商引资
做好服务工作。 马悦

第三期商务英语口语技能提升班开班

本报讯 昨天是春运的第
一天，今年春运将持续到 3月
8日，共计 40天。春运期间天
气状况如何？

区气象台预报员王睿阳
介绍，春运期间我区有四次降
温过程，强度以弱至中等强度
为主，预计共有 6次降雨雪过
程，雨雪量正常略少，平均气
温正常略高，出现持续性低温
雨雪过程的可能性较小，可能

出现阶段性低温雨雪、寒潮、
雾霾等天气。

区气象台提醒，市民要多
关注短时天气预报，注意预防
雨雪降温天气对出行造成的
不利影响。

吴臻昱

春运期间将有多次雨雪过程

便 民 信 息

造血干细胞捐献，也被称为
骨髓捐献，是造血干细胞捐献移
植的前提。1月 28日上午，常州
市红十字会、金坛区红十字会、
西城街道办事处和捐献人单位
联合为我区第五例造血干细胞
捐献配型成功者韩伟胜送行，他
即将为一名白血病患者捐献造
血干细胞。

1990 年出生的韩伟胜在常
州滨南化工有限公司工作，主要
从事化工产品的采购与销售。
2012年，他志愿加入了中华骨髓
库。韩伟胜告诉记者：“在一次
献血中，工作人员向他介绍了捐
献造血干细胞的知识，想着加入
中华骨髓库，万一以后能与有需
要的人配对成功，就可以救助他
人。”

造血干细胞被誉为“生命的
种子”。由于自愿加入中华骨髓
库的志愿者数量有限，重症血液

疾病患者获得这枚“种子”的概
率极小。同时，加入骨髓库并不
等于捐献，移植造血干细胞配型
成功率极低，一般是几万分之
一，甚至几十万分之一，每一位
自愿加入中华骨髓库的志愿者
都将面临几个月甚至几年的等
待期，韩伟胜也不例外。去年 11
月，他接到红十字会的通知，自
己与一名 20 岁的年轻白血病患
者血样高分辨配型成功。

得知韩伟胜要捐献造血干
细胞，他的妻子和父母都有些担
心。但看着他坚毅的眼神，家人
还是给予了他更多的支持和理
解。韩伟胜的妻子季雯说：“一
开始家人是不同意的，因为听说
捐献后可能会有副作用。后来
网上查了相关资料，并且通过金
坛区红十字会工作人员了解到
了曾经捐献过的那些人的情况，
家人才打消了顾虑，现在很支持

他去献爱心。”
简短的欢送会后，韩伟胜于

当天下午前往常州市第一人民
医院，预计 2 月 2 日完成造血干
细胞采集。这也是金坛第五例、
常州市第六十八例造血干细胞
捐献者配型成功。

我区造血干细胞志愿者募
集捐献工作已开展 10年，目前全
区加入中华骨髓库的志愿者已
有 3000多人，成功捐献的已经有
4 例，分别是 2010 年成功捐献的
印辉琴、2017年成功捐献的王文
玫、2019年成功捐献的高方华和
周玮。

编后：青春有百种姿态，“90
后”韩伟胜在青春最美时，做着
于社会、于自己都意义非凡的
事，他用行动诠释了青春最美好
的样子！这就是中国的年轻人！
我们将持续关注捐献的进展情
况。 史燕婷

“90后”小伙韩伟胜：用爱心传递生命火种

垃圾收运规范有序


